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Vorstand 

1. Vorsitzender Bruno Zeidler 04334 182828 

2. Vorsitzende/Festausschuss Tanja Kohberg „Urmel“ 04305-9919171 

Fußball-Obmann Peter Heuer 0151 17622601 

Kassenwart Jan Seidel 04334 183081 

Pressearbeit Andrea Gellert 04334 189844 

Technischer Leiter Dieter Pahlke 04334 750 

Schriftführerin Birgit Zeidler 04334 182828 

Jugendwart Malte Lilienthal 0170 2167143 

Tennis Christian Müller 04334 181703 

Fußball 

1. Mannschaft Hauke Jensen  04331 92064 

Co-Trainer Harald Wöhlk  

Altliga Sascha Pede 0171 5351474 

Frauen Marc Feulner 04334 936 

C-Jugend Sven Gessner 
Timo Helf 

04334 181839 

D-Jugend Dietmar Schlüter 01578 0980981 

E-Jugend Lutz Schaaf-Steinkrauß 
Mark Beeker 

0171 9275899 
 

F-Jugend Malte Lilienthal 0170 2167143 

G-Jugend Jens Kruse 
Ole Koberg 

0176 81342955 

Schiedsrichter-Obmann Karl-Heinz Gellert 04334 189844 

weitere Sparten 

BewegungBalanceKoordination Ü 50 Tanja Kohberg „Urmel“ 04305-9919171 

Bredenbeker Sportelfen BSE Aleksandra Lilienthal 04334 188485 

Eltern-Kind-Turnen/ 
Kinderturnen 3-5 und 6-8 Jahre 

Heike Jäger-Volk 04334 640 

Fitness Christine Pohlmann  

Laufgruppe n.n.  

Tennis Spartenleiter Christian Müller 04334 181703 

Tennis Sportwart Maik Bachmann 04334 1815559 

Tennis Jugendwart n.n.  

Tennis Kassenwart Björn Schauer 04334 181881 

Tennis Pressewartin Bianka Möller 04334 183531 

Tischtennis Michael Klemp 04334 181975 

Volleyball Jörg Henningsen 04334 1289 

Wandern Amanda Sonnenberg 04334 353 

Yoga Anke Porsack 04334 717 

ZUMBA Milena Bock 0176 70866037 
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Bericht des 1. Vorsitzenden 

Moin moin liebe Sportsfreunde, 

vielen Dank wieder an alle Ehrenamtlichen für das vergangene Jahr. Für die Bewohner von 

Bredenbek und Umgebung habt Ihr tolle sportliche Angebote gehabt und bietet es natürlich 

weiterhin an.  

Auf der letzten Jahreshauptversammlung wurden Stefan Fischer als Jugendwart und Rolf Möl-

ler als Fußballobmann verabschiedet. Fast ein Jahrzehnt haben beide sehr engagiert ihre 

Sparten geleitet. Es gehörte wie immer sehr viel Überzeugungsarbeit dazu, dass wir immer 

sehr viele Jugendmannschaften melden konnten, und wir hatten auch stets einen großen Ka-

der an Spielern für die Herrenmannschaft. 

Fischi und Öller, auch auf diesem Weg nochmals herzlichen Dank für Eure geleistete Arbeit. 

Es hat mir sehr viel Spaß bereitet, mit Euch zusammenzuarbeiten.  

Auch wenn Öller seinen Posten nicht mehr bekleidet, merkt man ihm doch an, dass er noch 

mit Herzblut „dabei“ ist. Er unterstützt unseren neuen Fußballobmann Peter Heuer bei Bedarf. 

Peter hat das Amt gerne übernommen, er kennt auch noch viele Spieler aus seiner Tätigkeit 

als Trainer der Herrenmannschaft.  

Peter, wir vom Vorstand und Beirat wünschen Dir eine erfolgreiche Zeit. 

Fischi´s Job hat Malte Lilienthal übernommen. Malte, auch Dir wünschen wir viel Erfolg.  

Auf der Jahreshauptversammlung wurde der neue Spartenleiter Tennis, Christian Müller, be-

stätigt. Die Tennisabteilung hatte ihn zuvor zum neuen Spartenleiter gewählt. Er löst Matthias 

Höfig ab, der aus persönlichen Gründen das Amt nicht weiter ausüben konnte. 

Matthias, vielen Dank für Deine Tätigkeit. Zwischenzeitlich hatte Marcel Kraus das Amt kom-

missarisch übernommen. Marcel, dafür auch ein großes Dankeschön. 

Selbstverständlich unterstützen wir unsere drei „Neuen“ bei ihren Tätigkeiten. 

Fischi hat eine zweite Herrenmannschaft gegründet, dafür wünschen wir Dir ein langes Durch-

haltevermögen. Wir hoffen, dass die vielen Spieler auch zu ihren Zusagen stehen und sich für 

die Punktspiele die Zeit nehmen, damit der Spielbetrieb bis zum Saisonende durchgeführt wer-

den kann. 

Über den Kreissportverband (KSV) wurde ein Sportentwicklungsplan in die Wege geleitet. Hier 

arbeiten wir mit GW Bovenau und dem TuS Felde zusammen.  

Gemeinsam wollen wir die Zukunft unserer Vereine erörtern unter Mitwirkung von Profis aus 

dem KSV. Wir sind gespannt, wohin der Weg führt.  

Spannung besteht auch bei dem Thema Turnhalle in Bredenbek. Die Gemeinde hat Dorfent-

wicklungsplaner beauftragt, dieses und viele weitere Themen innerhalb der Gemeinde zu 

durchleuchten. Es haben schon viele Workshops stattgefunden, und es folgen noch weitere.  
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Im Herbst soll dann ein Ergebnis präsentiert werden, wo die Dorfentwicklungsplaner sicherlich 

Empfehlungen geben werden. Wir sind alle sehr gespannt, wie das Thema Turnhalle beurteilt 

wird. Wir vom SSV haben bei jeder Gelegenheit unsere Wünsche mitgeteilt, schauen wir mal, 

was daraus wird.  

Unsere Sitzungen finden nun immer an jedem 1. Dienstag eines Monats um 18:30 Uhr statt. 

Wenn jemand irgendetwas mit dem Vorstand und Beirat besprechen möchte oder gar Be-

schlüsse benötigt, so ist dieser Termin genau der richtige. Sollte ein Termin in den Ferien lie-

gen, so treffen wir uns nicht. 

Es sind sehr viele Aufgaben von uns erledigt worden, und in nächster Zeit wird das nicht weni-

ger werden. Für den großen Zeitaufwand, den unsere Vorstand und Beirat aufwenden musste 

und noch muss, möchte ich mich sehr herzlich bedanken. Ich hoffe, dass mit den kommenden 

Entscheidungen dann etwas mehr „Ruhe“ in unseren Tätigkeiten einkehrt. 

 

Mit sportlichen Grüßen 

Bruno Zeidler 

1.Vorsitzender 

SSV Bredenbek 
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Der Festausschuss 

Wie schon in der letzten Ausgabe der SSV Nachrichten 

 berichtet, haben wir einige angekündigte Änderungen an  

unserer Sportwoche vorgenommen. So wurde die Sportwoche 2017 

um einen Tag verkürzt und vom 1. Vorsitzenden direkt vor dem  

Kinderlauf am Donnerstag eröffnet.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Am Freitag war dann für jeden etwas dabei. Ankes Yoga-Stunde, Bewegungslandschaft für Kin-

der von 3 bis 7 Jahren, das DFB-Mobil war da, die Altliga spielte Fußball und das beliebte Wikin-

ger-Kegeln-Turnier wurde zum ersten Mal mit 20 Mannschaften durchgeführt. Abgerundet wurde 

der Freitag mit einer Schlagerparty.  

Der Samstag startete mit einer Fahrradrallye. Dann gab es ein offenes Tennistraining für Klein 

und Groß, auf der Festwiese waren viele Aktionen für Kinder, für die Großen gab es Bingo im 

Walcott-Huus, hier gab es einen neuen Mitspielerrekord (Einen Riesendank an Ingrid, Bianka 

und Bart für die tolle Organisation und Moderation!).  

Auf die Plätze…... 

Fertig….. 

LOS…... 
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Für das Spiel ohne Grenzen kamen die Anmeldungen sehr kurzfristig, letztlich konnte Sina aber 

mit sechs Mannschaften ins Rennen gehen. Bei einigen Spielen flossen reichlich Tränen, aller-

dings bei den Zuschauern vor Lachen!   Leider konnte der Heißluftballon aufgrund des schlech-

ten Wetters nicht starten. Das versuchen wir im nächsten Jahr einfach nochmal.  Ein entspann-

ter Discoabend beendete die Sportwoche 2017.  

Bedanken möchten wir uns bei allen Helfern (beim Aufräumen waren wieder viele helfende 

Hände da!) und besonders bei den fleißigen Kuchenbäckerinnen.  Vielen DANK!  Ihr habt wie-

der für ein tolles Buffet gesorgt mit leckersten Torten und Kuchen. 

Auch wenn die Sportwoche unsere wichtigste Veranstaltung ist, sind wir den Rest des Jahres ja 

auch nicht untätig. Da ist ja immer noch unser Oktoberfest und das Tannenbaumbrennen. 

Beim Oktoberfest wird mit bayerischen Bier und Brezeln gefeiert, wobei keine laute Musik spielt 

und das Miteinanderreden im Vordergrund steht. 

Beim Tannenbaumbrennen werden die Tannenbäume dazu genutzt, ein Licht anzuzünden, da-

mit die Bürger und Bürgerinnen von Bredenbek den Weg ins Walcott-Huus finden, um zu klö-

nen, schnacken und sich kennenzulernen. 

Bitte merke Dir die folgenden Termine schon einmal vor: 

Oktoberfest 2017:   14. Oktober 2017 um 20 Uhr 

Tannenbaumbrennen 2018: 13. Januar 2018 um 17 Uhr 

Festliche Grüße 

Der Festausschuss 

 

 

 

 

 

 

 

P.S.: Wenn du Spaß am Organisieren hast, dann komm doch zum Festausschuss des SSV!  

Wir freuen uns über neue Mitstreiter/innen! 

Tannenbaumbrennen Januar 2017 
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Bericht Altliga 

Moin Moin liebe Fußballfreunde, 

nach den letzten Sommerferien, mussten wir leider unsere letzten 4 Spiele ausfallen lassen. 

Durch Verletzungen war es leider nicht möglich eine Mannschaft zu bilden.  

In diesem Jahr haben wir bisher aber alle unsere abgemachten Spiele/Turniere bestreiten kön-

nen.  

Erfolgreich waren wir zwar nicht, aber der Spaß rund um den Ball steht wie immer bei uns im 

Vordergrund. Da der SSV ab der kommenden Saison eine 2. Mannschaft meldet, und wir 

Spieler in unseren Reihen haben, die dort das eine oder andere mal mitspielen werden, ist  die 

„Personaldecke“ auch in Zukunft sehr dünn.  

Bedanken möchte die Altliga sich bei Thorsten Schwanebeck für die Sportplatzpflege und Mar-

kierung der Plätze und bei den Schiedsrichtern Jürgen Thedens und Frank Hartwig. 

Ein Dankeschön geht auch an unseren Festausschuss Birgit und Rainer, die im letzten Jahr 

für uns drei schöne Feste organisiert haben.  

Im Oktober waren wir im Theater, im Dezember für die Weihnachtsfeier und im Mai der Her-

renabend. 

Vielleicht fühlt sich der eine oder andere angesprochen und möchte am Mittwoch mit uns von  

19:00 Uhr bis 20:30 Uhr auf dem Bredenbeker Sportplatz kicken. In den Wintermonaten geht 

es je nach Wetterlage  in die Felder Sporthalle. 

Bis Später  

Sascha Pede 
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Die Schiedsrichter im SSV  

 

„Punktabzug für die 1. Herrenfußballmannschaft  
des SSV Bredenbek e. V. immer wahrscheinlicher!!“ 

 

So wird die Schlagzeile in einer der nächsten SSV-Nachrichten lauten, wenn sich der gegenwär-

tige Trend in der Schiedsrichterabteilung des SSV fortsetzt! 

„Schiedsrichter im SSV Bredenbek: Kenn ich! Mag ich!! Mach ich auch!!!“.. 

so enden die Berichte über die Schiedsrichter im SSV Bredenbek. 

Der Teil „Mach ich auch“ stimmt zurzeit leider nur bedingt. Da sich im letzten Jahr niemand bereit 

erklärt hat, den Schiedsrichterlehrgang zu besuchen und wir insgesamt drei (!) Abgänge zu ver-

zeichnen haben, ist die Zahl der SSV-Schieris fast halbiert worden. 

Jan Christoph war wegen seiner Ausbildung schon in der letzten Serie nur sehr selten im Einsatz 

und musste im Frühjahr 2017 die Schiedsrichterei aufgeben, da Hobby und Beruf sich nicht mehr 

vereinbaren ließen.  

Gerrit Stüwe hat die SSV-Schiedsrichter aus persönlichen Gründen mit unbekanntem Ziel verlas-

sen und beabsichtigt nach eigener Aussage, sich einem Verein im Kreisfußballverband Kiel an-

zuschließen. 

Letztlich gehört auch Christian Röstel nicht mehr dem SSV an. Wie bereits am 31. Dezember 

2016 (letzter Tag der Wechselfrist für Schiedsrichter) von ihm angekündigt, hat er sich einem 

neuen Verein angeschlossen. Er sucht als Spieler eine neue Herausforderung in der Kreisklasse 

B beim TuS Bargstedt II. Da man grundsätzlich nur für den Verein als Schiedsrichter tätig sein 

kann, für den man auch spielt, konnte Christian sein Engagement für den SSV nicht fortsetzen. 

Allen dreien gebührt ein großes Dankeschön, für die Bereitschaft diese verantwortungsvolle und 

nicht immer leichte Aufgabe übernommen und für unseren Verein ausgeübt zu haben.           

Somit sind aktuell nur noch vier Schiedsrichter für unseren SSV Bredenbek im Einsatz. 

 

Sehr viel Freude macht dabei Marvin Hamann, der sein 

erstes Herrenjahr auf Kreisebene mit Bravur gemeistert 

hat. Seine Zielstrebigkeit, sein großes Engagement und 

auch seine Zuverlässigkeit sind dem Kreisschiedsrichter-

ausschuss aufgefallen, so dass er in den Förderkader des 

Kreises Rendsburg-Eckernförde aufgenommen wurde.  

Marvin Hamann 
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Man darf gespannt sein, wie sich Marvin weiter entwickelt. . 

Bemerkenswert ist auch das schon jahrzehntelang andauernde 

Wirken unserer „Oldies“ Frank Hartwig, Lutz Pohlmann und Karl-

Heinz Gellert als SR in unserem SSV.  

Gewohnt vereinstreu und zuverlässig 

agieren sie als Beobachter auf Kreis- 

oder Verbandsebene. Sie widmen sich  

dort förderungswürdigen SR oder auch  

„alten Hasen“ und versuchen diese  noch ein klein wenig besser zu  

machen, in dem Stärken, Schwächen und mögliche Fehler angespro- 

           chen werden und den jeweiligen Entscheidungsträgern im Kreis oder 

Verband ein Leistungsbild über die beobachteten SR gegeben wird. Karl-Heinz ist zudem als 

Lehrwart für die Region Nord-Ost im Schiedsrichter-Lehrstab des SHFV tätig. Dort besteht sei-

ne Hauptaufgabe darin, Trainer (B und C-Lizenzanwärter und -inhaber) in Regelkunde aus- und 

fortzubilden. 

Vier Schiedsrichter sind natürlich deutlich zu wenig, um nachhaltig zu sichern, dass unsere 

zwei Herrenmannschaften und ggf. unsere in der Spielgemeinschaft BOB Eiderkanal spielen-

den Frauen um Punkte kämpfen können. Sofern sich weiterhin niemand findet, der als SR für 

unseren SSV tätig sein möchte, ist abzusehen, dass sich die Zahl der verbliebenen Schieds-

richter über kurz oder lang weiter reduzieren wird. Eine Sanktionierung eines SR-

Fehlbestandes durch den Kreisfußballverband (in Form einer empfindlichen Geldstrafe oder 

eines Punktabzuges für die höchst spielende Mannschaft) ist dann die Folge.  

Für den Fortbestand des Fußballs in Bredenbek ist es daher überaus wichtig und dringend not-

wendig, dass der SSV eine geeignete Kandidatin oder einen geeigneten Kandidaten für den im 

Januar 2018  stattfindenden Schiedsrichterlehrgang melden kann.  

Interessenten, die Lust auf den Schiri-Job haben und diesen auch eine gewisse Zeit ausüben 

wollen, sind herzlich willkommen.  

Anmeldungen nehmen der Fußballobmann Peter Heuer (01511 7622601), und der 

Schiedsrichterobmann, Karl-Heinz Gellert (Tel. 04334 -18 98 44), gerne entgegen.  

Weitere Informationen über unsere SSV-Schiedsrichter sind der Homepage des SSV (www.ssv

-bredenbek.de) zu entnehmen. Denkt immer daran:  

 

Schiedsrichter im SSV Bredenbek: 

Kenn ich! Mag ich!! Mach ich auch!!! 

Karl-Heinz Gellert 

Karl-Heinz Gellert 

Lutz Pohlmann 
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Schiedsrichterpraktikum  -  Der Blick hinter die Kulissen 

Was ist ein Schiedsrichterpraktikum? 

   Das Schiedsrichterpraktikum bietet die Möglichkeit hinter die Kulissen zu blicken und die  

   Schiedsrichtertätigkeit aus verschiedenen Perspektiven kennenzulernen. 

An wen richtet sich das Schiedsrichterpraktikum? 

   Egal, ob du Mitglied in einem Verein bist oder nicht. Das Praktikum kann jeder absolvieren. 

Wie kann man am Schiedsrichterpraktikum teilnehmen? 

   Das Praktikum wird nach deinen Wünschen organisiert. Alle Details werden vorab am Telefon 

   besprochen. Gern kann das Praktikum auch zu zweit absolviert werden. 

 

Weitere Informationen findet ihr unter https://www.tus-jevenstedt.de/sportarten/fussball/

schiedsrichterpraktikum/. 

Ansprechpartner: 

Vincent Manthey 

M: 0173 309 4190 

E-Mail: 

schiedsrichterpraktikum@web.de 
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Bericht des Fußballjugendobmanns 

Die Saison ist vorbei und dafür auch für mich als neuer Fußballjugendobmann auch das erste 

halbe Jahr. Erstmal bedanke ich mich bei „Fischi“ für die gute Übergabe und auch weiterhin tolle 

Unterstützung, wenn ich mal nicht weiter weiß. 

Die B-Jugend unter der Leitung von Frank von Dühren und Uwe Banck hat trotz knapper Beset-

zung die Saison anständig zu Ende gebracht (9. Tabellenplatz), an dieser Stelle Dank an Trainer 

und Spieler. Für die neuen Aufgaben in anderen Vereinen wünsche ich den Jugendlichen alles 

Gute und vielleicht finden Sie im Herrenbereich den Weg zurück zu uns. 

Die C-Jugend mit den Trainern Stefan Arndt und Fritz Prey (Tus Felde) belegte einen guten vier-

ten Platz.  Die Zusammenarbeit der Vereine war gut und ich hoffe das es in Zukunft auch so 

bleibt. Unter der Leitung von Sven Gessner, Timo Helf und Dietmar Schlüter wurde die D-Jugend 

Kreisklassenmeister in Ihrer Spielklasse. 

Unsere E-Jugend mit dem Trainergespann Lutz Schaaf-Steinkraus und Mark Beeker erreichte 

einen 7. Tabellenplatz. Auch dort großen Respekt mit einer relativ kleinen Spielerdecke die Sai-

son ordentlich zu Ende gebracht zu haben. 

Die F-Jugend unter meiner Leitung hat eine gute Saison gespielt. Die Kinder haben Spaß am 

Fußball, was in diesem Alter auch noch das wichtigste ist.  

Und ganz zum Schluss unsere ganz kleinen die bei Jens Kruse und Ole Kohberg langsam an 

das runde Leder ran geführt werden sollen. Die Gruppe wurde zum Ende der Saison immer grö-

ßer und ich hoffe dass noch mehr Kinder den Weg dort hin finden. 

Also Kinder aus Bredenbek, Bovenau und Umgebung, wenn Ihr Lust habt zum Fußball spielen, 

dann nehmt Eure Eltern und schaut einfach bei der jeweiligen Mannschaft beim Training zu. 

Nähere Infos zu den Trainingszeiten findet Ihr auf unserer Internetseite. 

Für die nächste Saison haben wir in der C- und D- Jugend eine Spielgemeinschaft mit der TuS 

Felde und GW Bovenau. Auch die E-,F- und G-Jugend werden nächstes Jahr sehr aktiv betrie-

ben. 

 

Zum Schluss gilt mein Dank den Trainern, den Kindern und den Eltern und ich hoffe auf eine er-

folgreiche nächste Saison die am Wochenende des 9./10. September starten wird. 

 

Mit sportlichem Gruß 

Malte Lilienthal 
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Bericht Frauen-Fußball 

Kreisliga adé ! 

Die Überschrift lässt sicherlich schon erahnen, dass wir den Klassenerhalt leider nicht geschafft 

haben. Die im letzten Bericht angedeutete Nervosität und bisweilen mangelnde Einstellung  

konnten wir auch in der Rückrunde nicht ablegen.  

Wir wurden mit 3 Punkten Rückstand Letzter mit einem miesen Torverhältnis! 

Im Laufe der Rückrunde schrumpfte der Kader auf 17 und wenn dann noch krankheitsbedingt 

oder aus anderen Gründen Spielerinnen ausfielen, war das natürlich nicht zu kompensieren!  

Dann kam noch der Frust über die vielen Niederlagen, was die Mädels bis dato nicht kannten, 

dazu. 

Aus meiner Sicht fehlte in vielen Spielen Routine, Gelassenheit, die der junge Kader natürlich 

nicht hatte. Vielleicht hätte man dann öfters nur auf Abwehr spielen sollen, aber das können die 

Mädels halt nicht und war auch nie unser Ziel, da wir Fußballspielen wollen! 

Hinterher ist man natürlich immer schlauer! 

Letztendlich hätte es auch nicht viel genutzt, da sich die Zusammenstellung des Kaders für die  

neue Saison extrem schwierig gestaltet: 4 Mädels sind auf jeden Fall nicht mehr dabei und neue 

Spielerinnen für uns zu gewinnen, ist nicht leicht. Wir haben an die 15 (!) Mädels angesprochen 

und kommen letztendlich auf knapp 16!  

Selbst, wenn die Möglichkeit auf Verbleib in der Kreisliga gegeben gewesen wäre, wäre der Ka-

der viel zu klein gewesen, wie die Erfahrung dieses Jahr gezeigt hat! 

Somit haben wir für die Kreisklasse gemeldet und werden dort wahrscheinlich als  

9er-Mannschaft antreten. Das wäre natürlich ein Rückschritt, da es dann ein ganz anderes Spiel 

und ungewohnt sein wird.  

Aber die Truppe möchte unbedingt zusammenbleiben, was den enormen Zusammenhalt zeigt. 

Daher möchte ich neben dem Frust über die miserable Saison nicht unerwähnt lassen, dass die 

Mädels untereinander immer fair waren und als Team toll zusammenwirkten, was in so einer Si-

tuation auch nicht immer selbstverständlich ist!  

Allein dafür gebührt den Mädels mein Dank! 

Ich werde z.B. nie vergessen, wie die Mädels meine Silberhochzeit gerockt haben! Unglaublich! 

Es wird also spannend, wie die neue Saison ablaufen wird. Vielleicht können sich doch noch eini-

ge Mädels (ab 16 möglich!) entschließen, sich uns anzuschließen!? 

Wer also Spaß an Fußball, Teamsport, Spaß und Bewegung hat, ist herzlich bei uns willkom-

men!!! 

Alles das wäre natürlich ohne das Mitwirken der Obmänner, Platzwarte und er treuen Fans nicht  

möglich, sodass sich das Team dafür natürlich auf diesem Wege bedanken möchte!   

Marc Feulner 
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Bericht des Fußballobmanns 

Mit Abschluss der Jahreshauptversammlung, Anfang März 2017, habe ich den Posten des 

Fußballobmanns von Rolf Möller übernommen. 

Auch wenn die Zeitspanne bis zum Redaktionsschluss dieser Ausgabe relativ kurz war, möch-

te ich Euch im Hinblick auf die Sparte Seniorenfußball auf den aktuellen Stand bringen, begin-

nen wir mit einem Rückblick. 

Unsere 1. Mannschaft belegte in der abgelaufenen Saison den 6. Tabellenplatz, eine Platzie-

rung, die letztlich leistungsgerecht ist, da wir insbesondere in der Rückrunde die nötige Kon-

stanz vermissen ließen. 

Im Hinblick auf das Betreuerteam gehen wir mit Hauke Jensen und Harry Wöhlk als Trainer/Co

-Trainer in die Saison 2017/18, unterstützt durch Marco Thiedemann als Torwart-Trainer sowie 

Michael Schulat, der als Betreuer an der Seitenlinie nicht mehr wegzudenken ist. 

Personell ändert sich das Gesicht der Mannschaft wie folgt: Eike Meißner und Christian Röstel 

schließen sich neuen Vereinen an, Johannes Burmeister wechselt berufsbedingt nach Schwe-

rin, verletzungsbedingt fehlen Jannik Sargatzke und Lasse Schwanebeck. 

Während der letzten Saison stießen mit Kalle Burkel und Yannick Koch zwei neue Spieler zum 

Team dazu. Mit den Neuzugängen Marco und Marvin Schäfer werden wir mit einem 17-er/18-

er Kader (man weiß ja nie, was sich auf dem Transfermarkt noch so tut) in die neue Spielzeit 

gehen. 

 

Die vom SHFV auf den Weg gebrachte Spielklassenstrukturreform führt uns dann in der neuen 

Kreisklasse A auch wieder vermehrt in den Kieler Raum. 

Wir hoffen natürlich, dass unsere treuen Fans uns auch dorthin begleiten werden. Die genaue 

Einteilung stand bei Fertigstellung dieses Artikels noch nicht fest, wird bei Bekanntwerden na-

türlich auf die übliche Weise (Hütte, Aushang, Homepage) publik gemacht. 

 

Kurz vor Meldeschluss kam vor allem auf Initiative von Stefan „Fischi“ Fischer eine 2. Mann-

schaft zustande, die in der neuen Spielzeit in der C-Klasse an den Start gehen wird. Personell 

setzt sich die Mannschaft aus ehemaligen A-Jugendspielern, Alt-Liga-Spielern sowie ehemali-

gen Spielern zusammen, die jetzt wieder zusammen Fußball spielen wollen. 



15 

 SSV Nachrichten 2017 

Für die Kürze meiner bisherigen Amtszeit soll es das dann auch erstmal gewesen sein. 

Ich möchte mich an dieser Stelle bei meinem Vorgänger Rolf „Öller“ Möller bedanken, der mir 

bei meinen Aufgaben auf dieser Position helfend zur Seite steht, seine kontinuierliche und be-

harrliche Aufbauarbeit möchte ich gerne weiterführen. 

Nun wünsche ich den Mannschaften samt Trainern, Betreuern sowie allen Unterstützern, 

Freunden, Fans und Anhängern eine erfolgreiche und unterhaltsame Saison 2017/18, wobei 

ich DANKE sage für die umfassende Unterstützung in der vorangegangen Saison. 

 

 

Mit sportlichen Grüßen 

 

Peter Heuer 

(SSV Bredenbek 
 Fußballobmann) 
 

 

1. Herrenmannschaft Saison 2017/2018 
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Spielserie 2017/2018 

1. Herrenfußballmannschaft Staffeleinteilung Kreisklasse A Mitte-Nord 

VfB Kiel II KI                                TSV Melsdorf KI 

FC Holtenau 07 KI                      TSV Altenholz III KI 

MED SV KI                                  SV Friedrichsort 2 KI 

FC Süd Kiel KI                             VfB UT Kiel KI 

TSV Borgstedt RD                       SV Holtsee RD 

FT Eintracht Rendsburg RD        SSV Bredenbek RD 

Gettorfer SC II RD                       Borussia 93 Rendsburg RD 

 

       2. Herrenfußballmannschaft Staffeleinteilung Kreisklasse C NO 2 

Brekendorfer TSV 2                    Gettorfer SC 3 

Osdorfer SV 2                             SG Schwansen 2 

SSV Bredenbek 2 (9er)              SV Grün-Weiß Bovenau 

SV Holtsee 2                                Team Förde 3 

TSV Neud.-Bornstein                   TSV Neud.-Bornstein 2 

TSV Rieseby (9er)                       Wittenseer SV 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

Oktoberfest 2017 

in Bredenbek 

14. Oktober 2017 

Walcott-Huus 

20 Uhr 
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Bericht der D-Jugend 

Die D1 erkämpfte den Meister Titel 2017. 
 

Der Wandel der Zeit ist auch bei uns angekommen, angekündigt hat es sich seit langem, 

es wird immer schwerer Trainer & Teenager  zu finden. Die Lösung, die wir in der D1 ge-

funden haben, hat den Trainingsbetrieb komplett abgedeckt.  

Damit bin ich Kompromisse eingegangen und es stellte sich heraus, dass es auch anders 

geht: Trainer auf Probe. Timo wollte checken, ob es privat vereinbar ist und ob die Arbeit 

mit dem Team Spaß bringt. So vereinbarten wir, dass er sich nach 12 Trainingseinheiten 

entscheidet, wie es weiter geht. Ausgenommen von der Vereinbarung war das Training 

am Freitag. Timo drehte den Spieß um und ließ die Jungs nach 6 Wochen entscheiden, 

ob sie mit ihm weiter machen wollen. Damit war das Mittwochs Training gut betreut, denn 

einstimmig wurde Timo als Co. ins Boot genommen. 

Dietmar erkannte, das Freitags Unterstützung Sinn macht und bot mir an, mich Freitags 

zu unterstützen, sowie bei den Spielen und Turnieren am Wochenende.  

 

Die Saison 2016-17: 

Zum ersten Mal musste ich Kids auf eine Warteliste setzten. Es ist mir nicht möglich, ein 

Team mit weit über 20 Jungs zu managen, zumal ich zu dem Zeitpunkt nicht wusste, ob 

ich Co Trainer finde oder das Team alleine betreue, so begrenzte ich auf 17 Spieler. Das 

Leitungsgefälle und die körperliche Überlegenheit meiner 2004-Jungs, die schon ein Jahr 

in der D1 auf hohem Niveau gespielt haben, war da und führte dazu, dass der ein oder 

andere Anfangs nicht mithalten konnte. Einige Spieler haben den Kopf in den Sand ge-

steckt und leider aufgegeben. 

Unser erstes Punktspiel dominierten wird eindeutig, Spiel auf ein Tor, dann ein Konter mit 

Gegentor, so verloren wir 0:1. Wir wollten das so nicht hinnehmen, diskutierten das Spiel 

und waren alle einer Meinung, Aufstellung war top, Taktik war top vom spielerischen Ehr-

geiz ganz zu schweigen.    

Wir starteten ins zweite Punktspiel genauso. 

Ich war etwas irritiert, dass unser Gegner mit einer fünfer Abwehrkette spielte, geholfen 

hat es ihnen wenig, so hatten wir im Mittelfeld reichlich Platz, um unser Spiel aufzubauen. 

Wer uns den Platz zum Spielaufbau gibt, der muss sich nicht wundern, dass es Tore ha-

gelt. Halbzeitstand 0:7, im Grunde konnte ich wechseln wie ich wollte, dem Gegner half 

das wenig, ich versuchte die spielbestimmenden Spieler raus zu nehmen, doch ehrlich, 

das machte kein Unterschied und so musste unser Gegner mit 0:22 ein ganz bittere Pille 

schlucken. 
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Auch einige folgende Punktspiele waren nah daran zweistellig zu werden, natürlich kassierten wir 

auch einige Treffer, verloren auch das ein oder andere Spiel, teils deutlich. 

Viele Spiele wurden abgesagt bzw. verschoben, leider, so blieb uns nur das Training, der Mitt-

woch war gefürchtet, denn mittlerweile war Timo bei uns, Timo brachte Übungen mit, die völlig 

fremd waren und die es in sich hatten, hier taten sich Grenzen bei den Jungs auf. Respektlosig-

keit, Blödsinn machen gibt es bei Timo nicht, er forderte und das Team spurte. Beeindruckendes 

Training, mich begeisterte es und die Rückmeldung von Muskelkater von allen Spielern zeigte, 

das dieses Training der richtige Ansatz war.  

Freitags sind Dietmar und ich mit Balltechnik, Schusstechnik, passen und vielen kleinen Übun-

gen ein deutlich ruhigeres Programm gefahren, allein aus dem Aspekt, dass wir Samstags noch 

Power hatten um unsere Punktspiele absolvieren zu können.  

Wir „deuserten“, das Training mit Gummiband war interessant, viele Athletik Übungen wurden 

absolviert, das Ablaufprogramm änderte sich dem Alter und der Leistung entsprechend. 

Lange waren wir auf Meisterschaftskurs, über Wochen, Monate führten wir die Tabelle an. Wir 

versuchten den Jungs klar zu machen, dass man in der Kreisklasse A nicht oft so eine Chance 

bekommt Meister zu werden.  

Das Team zog zum großen Teil mit, der Ehrgeiz bei vielen Spielern war geweckt, drei Spiele von 

Ende der Saison war es geschafft.  Jahrelang haben wir darauf hingearbeitet, war das ein tolles 

Erlebnis für Team und Trainer.  
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Es war eine sehr erfolgreiche Saison, wir spielten bei vielen Turnieren mit und konnten uns im-

mer gut behaupten und holten uns beim Gettorf Cup den Pokal für den 2 Platz. 

In diesem Jahr bin ich in der Planung und Durchführung vieler Fußball-Fahrten eingespannt. So 

sind 10 Tage Norwegen, 5 Tage Grömitz Lenster und ein Turnier mit Übernachtung in Eggebek 

geplant, aber Timos und meine zeitlichen Kapazitäten für Planung und Umsetzung solcher Akti-

vitäten hat eben auch Grenzen. Aus diesem Grund konnten wir unsere Mannschaftsfahrt mit 

Übernachtung leider nicht durchführen. 

Wieder dabei, weil es Wunsch des Teams war „ Die Lange Nacht des Fußball’s III“ Timo und 

ich freuen uns auf diese Nacht. 

 

Vorschau auf die Neue Saison: 

Die treibende Kraft ist Timo, Zitat Timo: “ …wir sind jetzt zusammen angefangen, es läuft 

gut, dann machen wir doch auch zusammen weiter…“ 

Mit 17 Aktiven sollte das machbar sein, aus dem alten C Jugend Team würde noch ein oder 

zwei Spieler aus Felde zu uns kommen. So planen Timo und ich in aller Ruhe. Zum Melde-

schluss stand fest: das Team hat 33 Spieler (auf dem Papier!!!). Zum ersten Training kamen 24 

Spieler, spätestens jetzt war es mit der Ruhe und Gelassenheit bei uns vorbei. Wir sind nicht in 

Panik geraten, aber wir beide haben Respekt vor der Aufgabe. Wir freuen uns aber darauf und 

unser erstes Training war klasse.  
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Zu Beginn der neuen C Jugend Saison fahren Fischi, Timo und ich ins Trainings Camp nach 

Grömitz, fünf Tage kicken dazu Fun und Teamgeist. Ich freue mich besonders darüber, dass 

Fischi uns unterstützt. Fischi, der kein Kind im Team hat, macht durch seine Teilnahme diese 

Fahrt mit möglich. 

Ein paar Worte zur neuen D Jugend, Dietmar hat die Arbeit bei uns viel Spaß gebracht, er hatte 

nie geplant Trainer zu werden und nun ist es doch passiert. Seine Ideen, wie er unser Training 

mit aufbaut und geleitet hat, zeigt das er noch viel mehr umsetzten will und damit haben die 

Jungs der zukünftigen D Jugend einen tollen Trainer an Land gezogen.  

So möchte ich mich bei Timo Helf  & Dietmar Schlüter bedanken,  meine rechte und linke Hand, 

wir erlebten tolle Augenblicke, aber auch emotionale Momente, die wir sicher nie vergessen. 

 

Danke an den Vorstand des SSV und Grün Weis Bovenau, die mein Team in allen Belangen un-

terstützt haben. Viele Anregungen von Trainer Seite fanden Gehör und wurden umgesetzt. 

 

Sven Gessner 
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Bericht der E-Jugend 

Begonnen haben wir die Saison im September 2016  mit den ersten Trainingseinheiten in der 

letzten Ferienwoche. Die Jungs stöhnten etwas wegen den anstrengenden Laufeinheiten. Trotz-

dem waren die Jungs mit viel Ehrgeiz und Fleiß bei der Sache. Der Abschluss der Vorbereitung 

war das Turnier in Osterrönfeld.I. Im ersten Punktspiel kam es zum Derby mit dem Osterrönfelder 

TSV II. Der Gast wurde mit einer deutlichen Niederlage nach Hause geschickt und unsere Jungs 

konnten Stolz auf die gezeigte Leistung sein. Die Jungs fanden ein "Derbysieg" ist schon etwas 

Besonderes. 

Danach ging es mit den Ergebnissen wechselhaft weiter. So dass wir zum Jahresende  auf ei-

nem Mittelfeldplatz der Tabelle standen. Auch in dieser Saison fielen bei unseren Spielen immer 

jede Menge Tore. Eine unserer Stärken war die mannschaftliche Geschlossenheit auf dem Platz. 

Leider war die Rückrunde aufgrund von Verletzungen, mangelnder Einstellung und  gedanklicher 

Abwesenheit (z.B. die anstehende Klassenfahrt, lach) spielerisch nicht so erfolgreich. 

Zum Ende der Saison haben sich die Jungs zum Glück wieder sportlich gefangen und ka-

men  innerhalb von 6 Tagen zu 2 Turniersiegen in Fockbek und Jevenstedt.  

Das habe ich so auch noch nicht erlebt! Die Pokale wurden denn am Montag in der Schule vor-

gezeigt und die Jungs wurden dort noch einmal gefeiert.  Es war toll mit anzusehen, dass die 

Mannschaft unbedingt das Endspiel in Jevenstedt gewinnen wollte. Hohenwestedt wurde mit ei-

ner  spielerischen und kämpferischen Leistung 1:0 bezwungen. 

Das waren zum Abschluss für die Jungs noch einmal tolle gemeinsame emotionale Erlebnisse. 

Selbst altgediente Bredenbeker Fussballgrößen freuten sich mit uns.  

Hobby - vielen Dank für die  finanzielle Aufstockung der Mannschaftskasse.!   

 

Schönen Dank für die tolle gemeinsame Zeit und den zukünftigen D-Jugend Spielern wünschen 

wir alles Gute. 

 

Sportliche Grüße 

Lutz Schaaf-Steinkrauß  
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Für die nächste Saison sind neue Spieler herzlich Willkommen. 

Wir trainieren immer am Mittwoch und Freitag um 16.30 Uhr bis 18.00 Uhr. 
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Bericht Tennis 

Liebe Tennisfreunde, 

auch in diesem Jahr haben wir nach einem langen Winter die Sommersaison mit dem gemeinsa-

men Platzaufbau im April eröffnet und erste Bälle im Freien geschlagen. Anfang Mai fand dann 

unser Tag der offenen Tür statt, an welchem zahlreiche Gäste und Interessierte Einblick in unse-

ren Spielbetrieb genommen haben. Es wurden Spiele für Kinder und Schnuppertennis für Er-

wachsene angeboten. Auch die Fa. Racket Sport aus Kiel war mit einem Sortiment der neuesten 

Tennisschläger vor Ort, so dass ausgiebig getestet wurde. 

Kinder- und Jugendtraining 

In diesem Sommer haben wir 

erstmalig einen Kindertennis-

tag veranstaltet, für welchen 

Maik Bachmann im Rahmen 

eines Parcours verschiedene 

Übungen und Spiele vorberei-

tete. Den Tag haben wir mit 

einem gemeinsamen Grillen 

ausklingen lassen. Maik, vie-

len Dank dafür ! 

 

 

Seit September 2016 steht uns mit Marcel Kraus ein DTB C-Lizenz Trainer in der Sparte zur Ver-

fügung. Marcel leitet seit dieser Saison auch unser Kindertraining, an dem 23 Kinder und Ju-

gendliche regelmäßig teilnehmen.  

Gerne könnt ihr im Rahmen eines Schnup-

pertrainings mal ausprobieren ob Tennis 

nicht auch eine Sportart für euch ist.  

Unsere Damenmannschaft bereitet sich re-

gelmäßig mit einem Training auf das nächste 

Punktspiel vor. 
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Damenmannschaft 

Am letzten Aprilwochenende hat die Winterhallendamenmannschaft ein kleines Abschlussturnier 

gespielt und sich anschließend mit einem gemeinsamen Essen von der Wintersaison verabschie-

det. Auch das Hallen-Mixed-Doppel-Turnier in Molfsee hat allen Teilnehmern viel Freude bereitet.  

 

 

 

 

 

 

In die Punktspielrunde mussten wir mit drei verletzungsbedingten Ausfällen starten,  so dass es 

personell teilweise sehr eng war. Trotz allem steht der Spaß immer noch im Vordergrund. Viel-

leicht hat ja noch die ein oder andere Spielerin Interesse, uns in der nächsten Saison zu unter-

stützen - meldet euch!  

Um gut über den Winter zu kommen, haben wir in der Tennishalle Molfsee wieder für jeden zwei-

ten Sonntag von 11.00 – 13.00 Uhr zwei Plätze gebucht. 

Herren-Mannschaft Ü40 

Die Herren 40er Mannschaft hat die Winterrunde 16/17 erfolgreich abgeschlossen und die Spiel-

klasse erhalten. Leider wird es in der kommenden Wintersaison keine Herrenmannschaft im 

Punktspielbetrieb geben. In der Sommersaison 2017 hat die Mannschaft die Spielklasse 1. Be-

zirksklasse halten können. Mit drei Unentschieden und einer Niederlage konnte ein gesicherter 

Tabellenplatz erzielt werden. Die Mannschaft hat mit zwei noch unerfahrenen Spielern das Mög-

lichste erreicht und kann stolz zurückblicken sowie hoffungsvoll in die Zukunft. Für die kommen-

de SpielzeHerren-Mannschaft Ü50 

Die Herren 50 er Mannschaft spielt zurzeit erfolgreich im Ligabetrieb. Mit vier Siegen, einer Nie-

derlage und noch zwei offenen Spielen besteht noch die Möglichkeit zum Aufstieg. Diese Leis-

tungen beruhenden auf konsequentem Training, auch bei schlechtem Wetter, sowie einer früh-

zeitigen Saisonvorbereitung und einer it werden weitere interessierte Mitspieler gesucht.  
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Mannschaft, die zusammenhält. Stolz kann die Mannschaft 

auf das Erreichte zurückblicken und gestärkt die neue Sai-

son angehen.  

Vereinsmeisterschaft und Abschlussfeier 

Die Vereinsmeisterschaft findet in diesem Jahr in den Som-

merferien statt, hier erwarten wir wieder spannende Mat-

ches. Die Sommersaison werden wir dann mit einer Ab-

schlussfeier gebührend  beenden. 

Ich möchte mich insbesondere bei all denen bedanken, die 

mit ihrem ehrenamtlichen Engagement zum Gelingen bei-

tragen.  

 

Viele Grüße - Christian Müller 
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Donnerstag – Kinderturntag in Bredenbek 

Kinderturnen 

Und wieder ist ein Jahr Kinderturnen mit vielen ereignisreichen Turnstunden vorüber.  

Ein Highlight war die Bewegungslandschaft innerhalb der Sportwoche, die von vielen Kindern 

und Eltern besucht wurde. Auch der Abbau klappte mit Hilfe von einigen Eltern reibungslos. 

Das Kinderturnen ist Spaß, Spiel und Bewegung für kleine Leute. Vor Beginn jeder Turnstunde 

werden Übungsstationen aufgebaut. Dann beginnt das Aufwärmen. Dazu machen wir Reakti-

onsspiele und Fangspiele. Wir nutzen aber auch kleine Handgeräte wie Bälle, Seile und Reifen 

oder Natur- und Alltagsmaterialien wie Blätter, Watte, Papprollen und Putzschwämme. Die 

Übungsstunde wird mal durch den Jahresverlauf bestimmt (Frühjahrsputz, Osterhasenschule, 

Gespensterstunde, Wintersport usw.), aber daneben gibt es auch Turnstunden unter dem Motto 

"Rauf und runter" oder "Hangeln und klettern" und "Rollen vorwärts und rückwärts". Am Ende 

unserer Turnstunde machen wir ein Abschlussspiel. Ich möchte in Zukunft aber auch mal Ent-

spannungsübungen durchführen. 

Um das alles weiter gewährleisten zu können, würde ich mich über regelmäßige Unterstützung/

Hilfe, in welcher Form auch immer, freuen. Möglich wäre es beispielsweise, 14-tägig oder für 

nur eine Stunde in der Woche dazu zu kommen. Ruft mich einfach an! 

Nach den Sommerferien geht es dann donnerstags wie gewohnt weiter: 

3 und 4jährige Kinder turnen von 15:00 bis 16:00 Uhr 

5 bis 7jährige Kinder turnen von 16:00 bis 17:00 Uhr 

 

Heike Jäger-Volk 

 

Eltern-Kind-Turnen 
 

Im Vordergrund steht beim Eltern-Kind-Turnen der Spaß an der Bewegung für Kinder im Alter 

von 1 bis 3 Jahren. 

Gemeinsam mit den Eltern können Spiel- und Bewegungsmöglichkeiten ausprobiert werden, 

die es so zu Hause nicht gibt (Schwungtuch, Trampolin, Wackelelemente, Geräteaufbauten). 

Daneben machen wir Finger- und Singspiele, kleine Fangspiele und Übungen mit Kleingeräten 

wie Bällen, Tüchern, Bohnensäckchen, Reifen usw. Die Geräte der Bewegungslandschaften 

bauen alle Erwachsenen gemeinsam auf, bevor die Kinder und Eltern sie ausprobieren können. 

Kommt einfach mit Euren Kindern donnerstags um 9:15 Uhr in die Turnhalle. Vorrausetzung ist 

nicht, dass die Kinder schon laufen können, sie sollten aber schon mobil sein (krabbeln) und 

sich in der Turnhalle mit anderen Kindern und Eltern wohlfühlen. 
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Ü 50 – Bewegung – Balance – Koordination 

Jeden Donnerstag um 18 Uhr treffen sich ältere Menschen in der Turnhalle, um sich eine Stunde 

lang zu bewegen.  Auch wenn wir Ü 50 heißen, so jung ist keine mehr und eigentlich müssten wir 

mindestens Ü 60, wenn nicht Ü 70 heißen. Soll heißen, es sind nur sehr wenige unter 70.  Trotz-

dem oder gerade deswegen wird intensiv Sport getrieben.  Wir wärmen uns mit oder ohne Musik 

auf, mal mit Spielen, mal mit Geräten wie Bällen oder Reifen, mal mit Aerobic oder sogar mit dem 

Step.  Alles geht, nur eben ein bisschen langsamer und ruhiger.  Regelmäßig trainieren wir unse-

re Muskeln, besonders die Beine, damit es möglichst gar nicht erst zu Stürzen kommt.  Wir ma-

chen jede Stunde etwas Anderes, mal Übungen mit dem Band oder den Togu Brasils®, mal Zir-

keltraining, mal benutzen wir den Schwing-

stab oder Hanteln und und und.   

Wenn du über 50 bist und dich gerne wie-

der mehr bewegen möchtest, dann komm 

doch einfach mal am Donnerstag vorbei 

und mach eine Schnupperstunde mit!  Ich 

freue mich über jeden neuen Teilnehmer 

und jede neue Teilnehmerin! 

Sportliche Grüße 

Urmel 

 

 



31 

 SSV Nachrichten 2017 

Tischtennis 
 

Kurz vor der Sommerpause meldet sich auch die Tischtennissparte,  

um über die ereignisreiche und spannende Saison zu berichten. 

 

Aufgrund des regen Zuwachses konnten wir, wie bereits in den letzten Nachrichten berichtet, ei-

ne zweite Erwachsenen-Mannschaft in der 6. Kreisklasse stellen. 

Besonders freut es mich, dass uns hier auch eine weibliche Spielerin zur Verfügung steht (Leider 

nicht auf dem Foto). Ich hoffe, dass sich die Anzahl künftig noch erhöhen wird. 

Für die erste Saison konnte die 2. Mannschaft einen beachtlichen 8. Platz erspielen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die 1. Mannschaft fuhr mit dem 

Tabellensieg in der 5. KK den 

Meistertitel ein und qualifizierte 

sich damit natürlich für den Auf-

stieg in die 4. Kreisklasse. 

Ich bin stolz auf die Mannschafts-

leistung und bin mir sicher, dass es 

auch in der nächsten Saison er-

folgreich weitergehen wird. 

 

v.r.: T. Ulbricht, A. Schäfer, A. Drieselmann, N. Hagen (v.l.n.r.) 
[N.a.: M. Schablowski, M. Reichwald, M. Beith, N. Fischer, M. Höfig] 

v.r.:  R. Krüger,   M. Klemp, C. Klostermann, C. Fischer 
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Im Kinderbereich gibt es nach wie vor viel zu tun. So sind immer zwischen 4 und 8 Kinder mit 

Freude dabei. 

Hier danke ich Andreas Drieselmann und Marco Reichwald für die tolle Arbeit, die sie jeden 

Dienstag leisten. 

Der Jugendbereich leidet unter schwindenden Teilnehmerzahlen. Hauptsächlich kollidiert der 

Konfirmanden-Unterricht stets mit dem Training am Dienstag. 

Ich bin mir aber sicher, dass wir früher oder später eine Jugendmannschaft melden können. 

 

Die Trainingszeiten sind indes gemäßigt angepasst worden. 

Wir trainieren nun jeden Dienstag von 17:30 Uhr bis 18:30 Uhr den Kinder- und Jugendbereich 

und von 18:30 Uhr bis 21:00 Uhr den Erwachsenenbereich. 

Am Freitag trainieren wir im freien Spielbetrieb von 19:00 Uhr bis 22:00 Uhr. 

Natürlich freuen wir uns über jeden weiteren Zugang, damit das Training nicht nur abwechslungs

-, sondern auch facettenreicher 

wird. 

 

Unseren Flyer zu den Bredenbeker 

Sportwochen füge ich daher gerne 

erneut an. 

 

Mit sportlichen Grüßen 

 

Michael Klemp 
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ZUMBA 

Es bringt einfach Spaß! 

Ich kann kaum in Worte fassen wie stolz ich bin. Mittlerweile sind wir zu einer tollen Truppe mit 

eisernen Mitgliedern in der Zumba-Sparte herangewachsen. Im Durchschnitt kommen jeden 

Montag um 19:30 Uhr ungefähr 15 begeisterte Tänzerinnen UND ein TÄNZER in der Turnhalle 

zusammen. Wir freuen uns aber natürlich über jedes neue Mitglied in unserer Sparte. 

Also: Jeder, der Lust hat sich in toller Gesellschaft zu bewegen, ist herzlich willkommen. Rein-

schnuppern kostet nichts und verpflichtet vor allem auch nicht! Komm' einfach vorbei und probie-

re es aus: 

Wo?      Sporthalle Bredenbek 

Wann?     Jeden Montag um 19:30 Uhr 

Was muss ich mitbringen?  Getränk, Sportkleidung + Sportschuhe 

Noch Fragen?    Milena Bock 

      Tel.: 0176 - 70 866 037  

      E-Mail: mimabo.mb@gmail.com 

In diesem Sinne möchte ich mich auch noch einmal ganz herzlich bei Steffi Dahl bedanken, die 

während meines krankheitsbedingten Ausfalls im vergangenen Jahr  die Zumba-Sparte über-

nommen hat und somit vor allem dafür gesorgt hat, dass die Truppe nicht vollkommen auseinan-

derbricht. EINFACH KLASSE! 

Ich freue mich auf ein weiteres Jahr mit meiner Zumba-Truppe und bin gespannt, wie sich die 

Gruppe weiterentwickeln wird.  

 

Milena   

Sieglinde Wriedt 
Mühlenweg 21 

24796 Bredenbek 

Telefon 04334/247 

www.allianz.de 
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F i t n e s s 

donnerstags 20:00 – 21:00 

 

Was macht die Fitness-Stunde so schön? Alle haben 

einfach viel Freude, sich nach Musik zu bewegen, es 

wird viel gelacht und viel geschwitzt.  

Auch neue Teilnehmer werden offen in die Gruppe aufgenommen und haben keine Probleme 

"Schritt zu halten". Seit Beginn des Jahres haben wir 4 neue Mädels, die unser Durchschnitts-

alter erheblich verjüngen. 

Wir erwärmen uns zu aktuellen Chart-Hits oder auch mal zu Musik aus den 80er/90er Jahren.  

Nach einer kurzen Trinkpause trainieren wir dann mit verschiedenen Geräten (Black Rolls, To-

gu Brasils, Balance-Pads, Hanteln oder Theraband) unseren ganzen Körper.  

Das Ganzkörper-Training sieht jedes Mal anders aus, so dass insgesamt Koordination, Be-

weglichkeit, Kraft und Ausdauer trainiert werden.  

Am Ende der Stunde dehnen wir alle beanspruchten Muskelpartien und ab und zu gibt es auch 

mal eine schöne Entspannung.  

Im Sommer unternehmen wir gerne mal eine Fahrradtour in die Umgebung und kurz vor Jah-

resende organisieren wir unsere Weihnachtsfeier.  

Wer also Lust und Spaß auf etwas Power für den Körper hat - sollte einfach mal vorbeischau-

en. Es ist für Jeden etwas dabei. 

 

Viele Grüße, 

Christine  

 

 



35 

 SSV Nachrichten 2017 



36 

 SSV Nachrichten 2017 

36 

SSV Nachrichten 2017 



37 

 SSV Nachrichten 2017 

Die Laufsparte 

Zum Kreis der Laufgruppe zählen zur etwa 10 Läufer. Beim sonntäglichen Lauftreff um 9:00 

Uhr am Tennisplatz geht es um das gemeinschaftliche Laufen in der Gruppe, meistens beträgt 

die Streckenlänge 10 km, oft drehen wir eine Runde durch den Wald wie beim Bredenbeker 

Waldlauf. 

Das Tempo richtet sich dabei im allgemeinem am Langsamsten aus. 

 

Als Bredenbeker Renntiere nahmen wir an Laufveranstaltungen im nähern Umfeld teil, so auch 

bei den Läufen des Regionalcups. 

Dort konnten wir als Mannschaft den dritten Platz erreichen, in den Altersklassen gab es in der 

Masterklasse 2 (50-59 Jahre) die Plätze 1, 2, 4, 10,12 und 16, in der Masterklasse 3 (60+) ei-

nen 1. Platz. 

Gewertet wurden nur Läufer mit mindestens 4 Teilnahmen, deshalb sind einige nicht platziert. 

Im Moment ist die Teilnahme am Lauftreff aus terminlichen und gesundheitlichen Gründen eher 

gering, wir würden uns daher über Zuwachs sehr freuen. 

Geleitet wurde die Laufgruppe bisher von Kerstin und Stefan Rau, was wir aus persönlichen 

Gründen leider aufgeben müssen. Alles hat seine Zeit  und diese ist nun vorbei. 

Einen Nachfolger gibt es noch nicht. 

Wenn ich nicht bei Volksläufen unterwegs bin werde ich aber weiterhin Sonntags zum Lauftreff 

kommen. 

 

Stefan Rau 
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Bredenbeker Kinderlauf und Waldlauf 2017 
 

Wenn Bredenbeker Waldlauf ist, scheint die Sonne. Diese (Wunsch- )Regel ging auch bei der 

diesjährigen 17. Auflage des Waldlaufes auf. Die große Hitze blieb den Läufern dennoch er-

spart. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Wie immer am Donnerstag vor Pfingsten trafen sich gut trainierte Läufer aus der Region zum 

Wettkampf. Gemeldet waren für die verschiedenen Distanzen 213 Teilnehmende. Die ersten 

Athleten waren sehr aufgeregt, nach kurzen Begrüßungs- und Eröffnungsreden vom Sportver-

einsvorsitzenden Bruno Zeidler und vom Bürgermeister Bart Brouer konnte Karlchen Reimer 

den Startschuss für die 2,3 km-Distanz der Kinder unter 12 Jahren geben (bis Jahrgang 2006). 

Jüngste Teilnehmende waren Jone Gebien und Emily Hering – Geburtsjahrgang 2012! Alle ka-

men gut wieder im Ziel an und es gab eigentlich nur strahlende Gewinner! 

Siegerin in der Altersklasse Mädchen 1 wurde Zoey Detlefs von der SG Athletico Büdelsdorf mit 

10:08 Minuten. Auf Platz zwei landete ihre Vereinskameradin Hanna Wichmann (11:05 Minu-

ten), auf Platz 3 dann Jette Kahlenberg vom Grün-Weiß-Bovenau (11:19 Minuten). Sieger bei 

den Jungen der AK 1 wurde Quinn Wetzel SG Athletico Büdelsdorf mit 10:17 Minuten, Zweiter 

Leon Havenstein mit 11:17 Minuten und Dritter der Bredenbeker Thadeus Krude (11:22 Minu-

ten).  
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Bei den größeren Mädchen in der AK 2 siegte wie nach ihrer eigenen Aussage schon zum 5 Mal 

Femke Kahlenberg aus Bovenau, diesmal toppte sie sogar ihren eigenen Streckenrekord aus 

dem Vorjahr (9:52 Minuten) auf 9:35 Minuten. Zweite wurde Lena Wichmann (10:02 Minuten), 

SG Athletico Bdf. und Dritte Finja Schreber (10:05 Minuten) auch SG Athletico Bdf. Die Jungen 

der AK 2 brachten ebenfalls einen neuen Streckenrekord hervor: Simon Rohwer, schon im Vor-

jahr neuer Streckenrekordläufer, bewältigte als schnellster Läufer (8:15 Minuten) die Strecke 

über Asphalt und Plattenweg. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Auch die Abendläufe über 5,9 km (86 Teilnehmende), über 10,6 km (95 Teilnehmende) und über 

21,1 km (13 Teilnehmende) gingen reibungslos und mit vielen gutgelaunten Kommentaren sei-

tens der Läufer vonstatten.  
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Hier in Kurzform die Ergebnisse der letzten beiden Jahre: 

  
Teil-

nehmer 

5,9 km – Zeitangabe in Minuten 

Jahr schnellster Mann schnellste Frau 
schnellster Bredenbe-

ker/Bovenauer 

schnellste Bredenbe-
kerin/ 

Bovenauerin 

2016 90 Fynn Gräber 20:45 Janne Schreber 23:54 Henrik Bauer 23:35 Liv Henningsen 28:50 

2017 86 Fynn Gräber 20:58 Janne Schreber 23:48 Mathis Wallus 24:35 Jette Klemp 30:29 

  
Teil-

nehmer 

10,6 km – Zeitangabe in Minuten 

Jahr schnellster Mann schnellste Frau 
schnellster Bredenbe-

ker/Bovenauer 

schnellste Bredenbe-
kerin/ 

Bovenauerin 

2016 87 Conner Trompf 38:36 Johanna Goldschmidt 
48:05 

Björn Knutzen 44:01 Martina Hör-Tetens 
59:08 

2017 95 Marius Kröger 39:57 Silvana Stief 44:05 Björn Knutzen 43:08 Jana Jöhnk 57:32 
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Wie in jedem Jahr waren Veranstalter und Teilnehmende rundum zufrieden. Auch der Helferkreis 

und die Fans am Straßenrand waren zuverlässig zur Stelle mit Tat und guter Laune. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Wir freuen uns auf den Bredenbeker Kinder- und Waldlauf 2018! – Wie immer Donnerstag vor 

Pfingsten! Fotos: (Elisabeth Panten) 

Elisabeth Panten 

für das Organisationsteam 

 

 

  
Teil-

nehmer 

Halbmarathon ab Jubiläum 10 Jahre Waldlauf: 21,1 km – Zeitangabe in Stunden 

Jahr schnellster Mann schnellste Frau 
schnellster Bredenbe-

ker/ 
Bovenauer 

schnellste Bredenbe-
kerin/ 

Bovenauerin 

2016 30 Juri Bergmann 1:27:21 Katja Hameister 
1:41:05 

Christian Reimer 1:31:57 - 

2017 13 Martin Reinelt 1:32:15 Yvonne Klein/Lea Kruse 
2:06:40 

Christian Reimer 1:35:23 Yvonne Klein/Lea 
Kruse 2:06:40 

  
Teil-

nehmer 

Walking ab 2008: Walking 5,9 km – Zeitangabe in Minuten 

Jahr schnellster Mann schnellste Frau 
schnellster Bredenbe-

ker 

schnellste Bredenbe-
kerin 

2016 8 Dieter Nahrwohld 
46:12 

Renate Bauer 44:13 - Karin Hamann-Lazar 
51:19 

2017 3 Dieter Nahrwohld 
46:03 

Wiebke Nahrwohld 44:58 - 
Karin Hamann-Lazar 

51:34 
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Yoga 

Hallo liebe Bredenbeker/innen, 

ja, schon wieder ist ein Jahr mit Yoga rum. Und es hat sich etliches getan. Denn seit einem gu-

tem halbem Jahr bin ich selbständig. Und ich freue mich sehr, weiterhin mit dem SSV Bredenbek 

zusammenarbeiten zu können.  

Ich biete verschiedene Kurse in Bredenbek an, so das für jeden etwas dabei ist. Die Kurse finden 

in der Regel in der Grundschule statt. Wenn das Wetter es erlaubt auch gerne bei mir im Garten. 

Bei Interesse meldet euch bitte vorher bei mir an. Dann können wir alles Wichtige besprechen. 

Erreichen könnt ihr mich unter 04334/717 oder a.porsack62@gmx.de  

Es gibt: 

Yoga für Menschen die sich aus verschiedenen Gründen nicht mehr so gut bewegen kön-

nen:  

Auch Menschen mit Bewegungseinschränkungen können Yoga gut üben. In diesen Stunden geht 

es darum die Mobilität der Gelenke zu aktivieren, den Körper einmal anders wahr zu nehmen und 

zu kräftigen. Die Stunden bringen immer viel Freude, und die Übungen können gut in den Alltag 

integriert werden. Wir lernen wie wir mit Bewegung in die Ruhe kommen und wie wir durch Acht-

samkeit die Körperspannung kennenlernen. So können wir bewusst dort entspannen wo es Not 

tut, und uns doch, und gerade darum, aufrecht durch den Tag bewegen. 

Auch die Yogaphilosophie kommt in diesen Stunden nicht zu kurz. Atemübungen runden den Un-

terricht ab und werden als sehr wichtig erkannt. Natürlich gibt es am Ende der Stunde auch die 

Entspannungsrunde.  

Diese Gruppe hat ihre Zeit in der Schule am Montag von 17 bis 18,15 Uhr. 

Yoga am Abend: 

Wir üben Yoga nun schon seit über acht Jahren. Und es bringt uns immer noch sehr viel Spaß 

und Freude. In diesen Stunden lernen wir unseren Körper immer wieder neu kennen. Es ist toll 

zu sehen wie wir immer beweglicher werden. Und auch Neueinsteiger sind immer wieder begeis-

tert. Denn schon in den ersten Stunden gibt es oft Erlebnisse die zum Weitermachen motivieren. 

Yoga bringt uns zu uns zur Ruhe, und dadurch in eine entspannte Haltung zu uns selbst. Diese 

Entspannung wird mit in den Alltag übernommen und dadurch auch gelassener gelebt. Ich höre 

öfter so etwas wie: „Ohne Yoga hätte ich die Situation nicht so gut gemeistert.“  

Dazu gehören natürlich auch Atemübungen und Mediationen. Außerdem hat die Yogaphiloso-

phie einen festen Platz.  

Diese Gruppen haben ihre Zeit in der Schule am Montag von 18,15 bis 20 Uhr und von 20 bis 22 

Uhr, und am Dienstag von 18 bis 20 Uhr und von 20 bis 22 Uhr. 
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nemaste 

Eure Anke 
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